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Protokoll Nr. 1/2024 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Sollwitt am Montag, dem  
18. März 2024, um 19:30 Uhr in Sollwitt, Dörpshus, Schulstraße 4b 
 
 
Anwesend: 
 
 Mitglieder:    Bgm. Thomas Hansen  
    GV Jürgen Hansen  
    GV Hartmut Hinrichsen 
    GV Sönke Hansen  
    GV Axel Erichsen  
    GV Carina Ingwersen  
    GV Gabriele Carstensen 
     
 Gäste:   Inga Bühler, Planungsbüro Philipp 

David Wolkau, Planungsbüro Philipp 
    Leonie Schmuck, Jugendgemeinderat 
   
 Amt Viöl:    Beschäftigte Tanja Thomsen, zugleich als  
    Protokollführerin 
 

Es fehlen: GV Knut Christiansen 
 GV Melf Hinrichsen 

     
 
Tagesordnung (nach Änderung): 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Genehmigung des Protokolls Nr. 3/2023 vom 13. Dezember 2023 
3. Aktuelles aus dem Jugendgemeinderat 
4. Sachstandsbericht zum B-Plan Nr. 3 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Bericht des Bürgermeisters 
7. Bericht aus den Ausschüssen 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Grundsatzbeschluss zur Nutzung ei-

nes Ratsinformationssystems (RIS) 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Erlass einer II. Nachtragssatzung zur 

Satzung über die Entschädigung der in der Gemeinde Sollwitt ehrenamtlich täti-
gen Bürgerinnen und Bürger (Entschädigungssatzung) vom 31. Juli 2003 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von eingegangenen Zuwen-
dungen / Spenden für das Jahr 2023 

11. Dörpshusangelegenheiten 
12. Wegeangelegenheiten  
13. Anträge  
14. Verschiedenes 
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  
 
Bgm. Thomas Hansen eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung 
Sollwitt und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten 
Frau Bühler und Herrn Wolkau vom Planungsbüro Philipp, sowie der anwesenden 
Leonie Schmuck vom Jugendgemeinderat und der Beschäftigten Tanja Thomsen, 
die er zugleich zur Protokollführerin bestellt.  
 
Bgm. Hansen stellt fest, dass gegen Form und Frist der Einladung keine Einwände 
erhoben werden und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
Bgm. Hansen stellt den Antrag, TOP 6 „Aktuelles aus dem Jugendgemeinderat“ auf 
TOP 3 vorzuziehen und TOP 7 „Sachstandsbericht zum B-Plan Nr. 3“ auf TOP 4 zu 
schieben. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 3/2023 vom 13. Dezember 2023 
 
Das Protokoll Nr. 3/2023 vom 13. Dezember 2023 ist allen Gemeindevertretern zuge-
gangen. Es wird angemerkt, dass sich im Protokoll Nr. 3/2023 beim Namen der 
Gäste ein Schreibfehler eingeschlichen hat. Der Gast heißt Hans-Thomas Carsten-
sen und nicht Thomas Carstensen. Dieser Fehler wird umgehend im Protokoll am 18. 
März 2024 geändert.  
Im Anschluss wird das Protokoll Nr. 3/2023 vom 13. Dezember 2023 einstimmig ge-
nehmigt und unterzeichnet. 
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Aktuelles aus dem Jugendgemeinderat 
 
GV Gabriele Carstensen berichtet, dass ein Kinoabend der 4 Dörfer am  
27. Februar 2024 stattgefunden hat. Dieser Abend wurde gut angenommen, wobei 
GV Gabriele Carstensen von der Schwierigkeit berichtet, einen geeigneten Film für 
alle Kinder mit unterschiedlichen Altersklassen auszusuchen. 
 
Ein geplantes Treffen mit Haselund ist wegen mehrerer Krankheitsfälle ausgefallen. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Sachstand zu B-Plan Nr. 3 
 
Bgm. Hansen übergibt zu diesem TOP das Wort an Frau Bühler vom Planungsbüro 
Philipp. Sie zeigt anhand von Kartenmaterial die Planentwürfe. Von der Idee, den 
Spielplatz weiterzuverwenden, ist man abgegangen, da durch die Verlegung des 
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Spielplatzes größere Grundstücke möglich sind. Ebenso ist keine Gemeinschaftsklär-
anlage geplant, sondern eine dreistufige Hauskläranlage. Frau Bühler erläutert eine 
schwierige Wohnsituation für ein Haus direkt hinter dem Dörpshus, wo für Schall-
schutz gesorgt werden müsste. Das neue Baugebiet hat eine Erweiterung der Schul-
straße mit Gehweg und Fahrbahn zur Folge. Es erfolgt eine Diskussion über die An-
zahl der Vollgeschosse. Die Gemeindevertretung einigt sich auf die Zulassung von 
zwei Vollgeschossen, womit auch der Bau einer Stadtvilla möglich wäre. Frau Bühler 
spricht das Problem des Erhalts der alten Bäume an, die sich auf Gebiet befinden. 
Ab einer gewissen Größe dürfen diese nicht entfernt werden.  
Falls andere, kleinere Bäume entfernt würden, ist für einen Flächenausgleich zu sor-
gen. 
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Bericht des Bürgermeisters 
 
Bgm. Hansen berichtet über den Erhalt der Windparkerträge nach § 6 EEG.  
 
Weiterhin berichtet er darüber, dass statt PV-Flächen eher die Errichtung von Wind-
mühlen Sinn macht, da dieses derzeit lukrativer ist. Es ist nicht absehbar, wann mit 
einer Genehmigung zu rechnen ist.  
 
Weiterhin berichtet Bgm. Hansen von der Problematik, einen geeigneten Platz für 
das Ringreiten zu finden.  
 
Der beantragte Defibrillator ist in der Zwischenzeit angekommen und es erfolgt eine 
Diskussion darüber, wo die Anbringung Sinn macht. Die Gemeindevertretung ist sich 
einig, einen Schrank zu besorgen und diesen beim Feuerlöscher anzubringen. Kos-
ten fallen hier in Höhe von ca. 100 € an, zzgl. Aufkleber als Hinweis für den Defibrilla-
tor.  
 
Die Thematik Elektrik/Licht am Dörpshus und Parkplatz wird in ca. zwei bis drei Wo-
chen erledigt sein. Hier ist bereits eine Firma beauftragt.  
 
Bgm. Thomas Hansen gibt bekannt, dass der neue Amtswehrführer Thomas Peter-
sen aus Behrendorf ist. 
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Bericht aus den Ausschüssen 
 
GV Carina Ingwersen berichtet, dass die jetzige Leiterin vom Kindergarten Viöl, 
Nanke Jepsen, zum 31.08.2024 geht und die Stelle ausgeschrieben wird. 
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Zu Pkt. 8 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Grundsatzbeschluss zur Nutzung ei-
nes Ratsinformationssystems (RIS) 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Sollwitt fasst einstimmig den Grundsatzbe-
schluss zur Nutzung eines Ratsinformationssystems (RIS). 
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Erlass einer II. Nachtragssatzung 
zur Satzung über die Entschädigung der in der Gemeinde Sollwitt ehrenamtli-
chen tätigen Bürgerinnen und Bürger (Entschädigungssatzung) vom 31. Juli 
2003 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Sollwitt beschließt einstimmig die im Original 
Protokoll beigefügte II. Nachtragssatzung zur Satzung über die Entschädigung der in 
der Gemeinde Sollwitt tätigen Ehrenbeamtinnen und Ehrenbeamten sowie der ehren-
amtlich tätigen Bürgerinnen und Bürger (Entschädigungssatzung) zu erlassen. 
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von eingegangenen Zu-
wendungen / Spenden für das Jahr 2023 
 
Bgm. Thomas Hansen gibt bekannt, welche Spenden im Jahr 2023 bei der Ge-
meinde Sollwitt eingegangen sind.  
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Sollwitt beschließt einstimmig, die eingegan-
genen Zuwendungen und Spenden für das Jahr 2023 laut anliegender Aufstellung 
anzunehmen. Die Aufstellung als Bericht wird im Originalprotokoll als Anlage eins 
beigefügt. 
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Dörpshusangelegenheiten 
 
Bgm. Thomas Hansen berichtet darüber, dass bisher noch kein Nachfolger für die 
Betreuung des Dörpshuses gefunden wurde. Die Gemeindevertretung ist sich einig, 
die Stellenanzeige zu teilen und zwei Minijobs anzubieten und weiter Anzeigen kos-
tenlos zu schalten. Es wird überlegt, wie die Übergangslösung aussehen könnte. Es 
gibt den Vorschlag, dass jeder, der das Dörpshus bucht, sich um alles selber küm-
mern müsste. Es entsteht die Idee, eine Einwohnerversammlung einzuberufen, um 
diese Problematik dort anzusprechen. Als Termin wird der 16.04.2024 um 19:30 Uhr 
im Dörpshus vermerkt. Bgm. Hansen wird den Kontakt zu „nah und frisch“ und zu 
„Brootje“ suchen, um abzuklären, ob dort eventuell Interesse besteht, das Dörpshus 
zu betreuen.  
 
Anschließend wird Gunnar Carstensen verabschiedet. Bgm. Hansen bedankt sich bei 
Gunnar Carstensen für die gute Arbeit und merkt an, dass er viel gemacht hat und 
eine gute Struktur hineingebracht hat. Als Dank und Wertschätzung überreicht Bgm. 
Hansen ein Präsent. 
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Zu Pkt. 12 der TO: 
Wegeangelegenheiten 
 
Rohrleitung (RL 13 F 1B1 an der B 200)  
Die Verstopfung ist durch einen Schachtdeckel, der in den Schacht gefallen ist, ent-
standen und wird durch den Verursacher beseitigt. 
 
Pobüll/Ausweichstelle 
In Pobüll dauert die geplante Rohrverlegung noch an. Das Vorhaben ist beantragt 
und liegt beim Kreis Nordfriesland.  
 
Bankette beim Windpark Pobüll 
Die Bankette beim Windpark Pobüll ist abgesackt und müsste ausgebessert werden.  
 
Schlaglöcher 
Die Sandwege müssten aufgefüllt und die Schlaglöcher repariert werden. Es wird be-
richtet von einem Loch in der Fahrbahn beim Windpark Löwenstedt. 
 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
Zu Pkt. 14 der TO: 
Verschiedenes 
 
Müllsammlung am 3. April 2024 
GV Carina Ingwersen wird einen Laufzettel erstellen bzgl. der Müllsammlung am  
3. April 2024 mit anschließendem Grillen um 19:00 Uhr, welches GV Axel Erichsen 
übernehmen wird.  
 
Ortskulturring 
Den Ortskulturring macht GV Gabriele Carstensen zunächst weiter  
 
Einwohnerversammlung 
Die Einwohnerversammlung ist für den 16.04.2024 um 19:30 Uhr im Dörpshus ge-
plant. Die Tagesordnungspunkte für die Einwohnerversammlung werden festgelegt.  
 
Europawahl am 9.06.2024  
Bgm Thomas Hansen erstellt einen Einsatzplan, wann welches GV-Mitglied teil-
nimmt:  
 

- 7:45 Uhr bis 11:00 Uhr: Axel Erichsen, Knut Christiansen und  
Hartmut Hinrichsen  

- 11:00 Uhr bis 14:15 Uhr: Jürgen Hansen, Carina Ingwersen und  
Melf Hinrichsen 

- 14:15 Uhr bis 18:00 Uhr: Gabriele Carstensen, Sönke Hansen und  
Thomas Hansen 
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Bgm. Thomas Hansen schließt um 22:15 Uhr die Sitzung und wünscht einen siche-
ren Heimweg. 
 
 
Der Bürgermeister Die Protokollführerin 
 
 
………………………………… …………………………………. 
gez. Thomas Hansen gez. Tanja Thomsen 


